
会場 ご意見・ご質問の概要（順不同）
清田 健康寿命を延ばすことと敬老パスとなぜ結びつけるのか。個人的に家で毎日体操している。

清田
現在、敬老パスの恩恵を受けられない。（健康上の理由）高齢者にも公平に受益が行き渡るよう、プランを考えてほしい。私はこれから恩恵をうける側となるが、母はタ
クシーを利用しているので。

清田 幅広い年代、健康状態に寄り添うことができる行政サービスを考えてほしい。敬老、健康パスだけでは、片寄りが生じる可能性が高いと感じた。
清田 早くポイントカードにしてほしい。
清田 もうすぐ70歳になるが、敬老パスがあると免許返納もできるが、少し考えないとならない。
清田 広報をみて健康についてのイベントや「健康ラボ」にも測定して健康を考えている。それは大事で賛成している。でも敬老パスとだきあわせはおかしいと思う。
清田 Q7の回答を説明する必要ある。周知すべきだ。

清田
今のままでよい。ポイントとかスマホではなくシンプルな今まで通りで良い。大事に大切に使っているのになぜ変えるのか、疑問。清田区はそれでなくてもバス減り地下
鉄もJRもなく我慢して生活している。若い頃はちゃんと税金も払っていた。70才になって良かったなあと思って感謝しながら使っていた。このままが良い。

清田
健康寿命と敬老パスは別々に考える。敬老パスは現行の方法で継続しJRなどへの利用をつかえないことが札幌市の？でさせるべきだ。現行の制度に大きな問題はなく変更
する必要はない。説明会をやったことで結論ありきのやり方はしないでほしい。健康敬老パスは反対。

清田
現在、敬老パスを使用しているが、近郊の市への使用はできない。今回の素案の中に、大曲、千歳、恵庭、小樽に使用できるよう検討してほしい。行政には高齢者に寄り
添う施策を期待する。

清田
札幌市の敬老パスは７０才から交付されるので、現在73才になる私は大変楽しみにしていた。現行制度を維持してほしい。高齢者の運転免許証返納を進めるならこの敬老
パスは必要不可欠で、今の制度の改善こそ必要。予算を削る、改悪には反対。

清田
高齢になり免許を返した場合、札幌市は敬老パス７万円あれば病院、買い物に自分の力で行きやすい、事故もなくなる。というか予算を上手に使いたいのは分かるがより
少し使えやすくしてほしい。タクシーＪＲ市外にも 高齢者を大事にしてほしい。コンサート、イベントを見に行くのも高齢者です。パスがあるからいくのですよ！！

清田 現在の制度維持に賛成。パスのチャージ額5万円でつかっている。将来2万円にするなら5万円分つかっている人の分も何かしらの対策を考えてほしい。
清田 年間ではこの分では足りていないので、使う人にはもっと増やしてほしい。

清田
現在の敬老パス現状維持してください。ポイントカードは面倒でよくわからない。パスを使わない人はポイントカード敬老パスを使い人はそのままで2択にすれば良いの
では。７万→２万に減額減らすと高齢者の免許返納が遅れて今、社会的問題になっている自動車事故が多くなると思う。今で札幌市を支えてきた高齢者に愛をもって接し
てほしい。

清田

健康寿命延伸の為の市の取り組みえおすることは良いことだと思うが、しかし現行の敬老パスの後退と思われる。自己負担の廃止はそのまま受けとれば大変けっこうで
す。負担とはお金のことだけでしょうか？ポイントを受けるための様々な負担（スマホ利用やポイント取得等の負担等々）健康の為歩くことの強制につながるのでは。自
分の健康で、強制されるすることではない。様々な事情をもった対象老人に一様に負担を強制する現行制度の後退としか思えない。ポイント取得についても（不明、誰が
するの？お金の負担、説明を聞いてもますます不安、反対）様々な困難があるし、差別も生まれるし、不安。現行を一部残し選べる制度にしてほしい。
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清田
敬老パスの良くする見直しも必要かと思う。交付者が35万人に対してチャージ者が0円で56％とは半数が利用していない。健康づくりには社会参加は大切と心がけて動い
ているが、交換上限額が2万円では不足。3万くらいに希望する。

清田 敬老パス 減額絶対反対する。

清田

私は77歳。歩くこと等外出に不自由を感じたことはありませんが、私が教えているマージャン教室に通っている60～90代の女性達は半数が歩くことが不自由で車での送迎
により参加しています。毎週１回５時間の教室が楽しみでほとんど休む方はいません。この方々の話を聞いたところ、スマホ利用のポイントや色々な活動にポイントの付
与はわかりづらく、私の教室に来た方々にポイントは誰がどのように行うのか？等。沢山の意見が出ました。その中で16人中16人がおかしい。よくそんなこと考えるね。
健康寿命のことを考えるなら他の方々にするべきとのことでした。現行のまま残す方法を検討してください。


